



**COLUMNISTA
INVITADO**

**ONEL ORTÍZ
FRAGOSO***



**¿ES MORENA
EL NUEVO PRI?**

*ANALISTA POLÍTICO

@ONELORTIZ

Una característica del PRI era su lealtad al Presidente. Morena es leal a López Obrador, aún se desconoce si dicha lealtad será la misma con otro mandatario

**• ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR
CONVOCÓ A LA CREACIÓN
DE MOVIMIENTO
REGENERACIÓN
NACIONAL. SE NUTRIÓ
DE CIUDADANOS
OPPOSITORES AL PRI Y
AL PAN; DE GENTE SIN
O ANTIPARTIDOS, DE
MOVIMIENTOS SOCIALES**

El PAN dice que Morena es el nuevo PRI. Morena descalifica la alianza PRI-PAN señalándola de "prianista". Curioso: morenistas y panistas utilizan al PRI para descalificarse mutuamente.

El dinero y el amor no pueden ocultarse. Diría que tampoco las relaciones políticas. El PAN tiene una alianza electoral y parlamentaria con el PRI. Morena ha sumado priistas en tercera, segunda y primera fila de importancia.

¿Es Morena el nuevo PRI?

Antes de responder, analicemos el origen, la disciplina, la organización, la institucionalidad, la ideología, la capacidad electoral y la forma de elegir candidatos de ambas fuerzas.

Origen. Desde el poder de la Presidencia, Plutarco Elías Calles creó el PRI, como resultado de un pacto de caudillos revolucionarios después del asesinato de Álvaro Obregón. Desde la oposición, Andrés Manuel López Obrador convocó a la creación de Morena. Se nutrió de ciudadanos opositores al PRI y al PAN; de gente sin o anti partidos, de movimientos sociales, de la mayoría de dirigentes y cuadros del PRD, después ex integrantes del PRI e inclusive, de personalidades panistas.

Lealtad. Una característica del PRI era su lealtad al Presidente en turno. Morena es leal a López Obrador, aún se desconoce si dicha lealtad será la misma con un nuevo Presidente originario de dicho partido.

Organización. El PRI primero fue un pacto entre caudillos, después eliminó al sector militar y finalmente, se organizó en sectores corporativos: CNC, CTM y CNOP. En su vida orgánica Morena no tiene sectores, ni corrientes.

Institucionalidad. En el PRI había una férrea institucionalidad y disciplina hacia la dirección partidaria. En Morena existe una endeble institucionalidad y disciplina, así como, continuos conflictos internos.

Ideología. La ideología del PRI era variable, de acuerdo al estilo del Presidente en turno. Socialista con Lázaro Cárdenas; liberal



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL HERALDO DE MÉXICO	9	19/06/2022	ARTÍCULOS Y COLUMNAS

con Miguel Alemán; populista con Luis Echeverría y neoliberal con Carlos Salinas de Gortari. Morena tiene una ideología nacionalista y popular, que no cambia al ritmo de la coyuntura.

Operación política. Por 71 años el PRI fue una eficaz maquinaria electoral por medio del voto corporativo y clientelar. Morena es un partido que se nutre de sectores populares, pero no de forma corporativa.

Elección de candidatos. El PRI tenía varios métodos de elección formal, pero la figura preponderante eran los candidatos de unidad. En Morena predominan como métodos de elección de candidatos las encuestas y la tómbola.

El predominio del liderazgo de Andrés Manuel López Obrador en Morena no lo convierten en un nuevo PRI. Es algo diferente.

El nacimiento, ascenso al poder de Morena, su mayoría en las cámaras del Congreso de la Unión y sus triunfos en 19 estados y la CDMX, constituyen el fenómeno político más importante de México en lo que va de la primera mitad de este siglo, que no puede analizarse con esquemas del pasado. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.